

Hospital de Alta Complejidad y Diagnóstico “Rubén Cacho Caporaletti”

El 23 de diciembre de 2016, se inauguró la Unidad de Diagnóstico Precoz N° 2, Hospital de Emergencias Médicas “Rubén Cacho Caporaletti”, especialidad en Alta Complejidad y Diagnóstico, ubicado en Avenida Croacia 2312, entre Lima y Buenos Aires en el Barrio Vucetich de José C. Paz.



Hospital “Rubén Cacho Caporaletti” en la fase final de construcción

El 23 de diciembre de 2016 se inauguraron dos Unidades de Diagnóstico Precoz (U.D.P.), la N° 1 Hospital de Emergencias Médicas (H.E.M.) “Domingo Angio de Traumatología y Rehabilitación en el barrio Concejal Alfonso, y la N° 2, Hospital de Emergencias Médicas “Rubén Cacho Caporaletti” de Alta Complejidad y Diagnóstico. Buscando información sobre el acontecimiento encontramos: *“El mes de diciembre en el conurbano bonaerense siempre han sido de preocupación y temores a saqueos o cortes de ruta, este diciembre en el conurbano será histórico porque no solo no existe preocupaciones de eventos que empañen las fiestas sino que además el intendente paceño Mario Ishii inyectó una cuota de optimismo y calidad de vida para los ciudadanos al inaugurar dos complejos edificios de HEM24 (Hospital de Emergencias Médicas de 24 horas.); con un equipo técnico para el desarrollo de estas nuevas unidades conformado por la Lic. Vanina Seguil y el Lic. Miguel Minor; cada HEM24, consta de 30 camas para internación, servicio de mamografía, ecografía, tomografía computada y radiología, con 8.000 m² cubiertos; además de atención las 24 horas y servicio de ambulancia. Los centros atenderán a más de 1500 personas por día del partido de José C. Paz, General Rodríguez, San Miguel, Malvinas Argentinas y otras zonas aledañas. Días previos a la*

inauguración, el personal de la Secretaría de Industria, Producción y Empleo Municipal colaboro en la limpieza y preparación de ambos edificios”¹.

El acto de inauguración contó con la presencia de la gobernadora bonaerense María Eugenia Vidal, de la ministra de Salud provincial Zulma Ortiz, y del subsecretario de Gobierno y Asuntos municipales Alex Campbell, quienes junto el intendente Mario Alberto Ishii, dieron comienzo al acto con el tradicional corte de cintas y el descubrimiento de una placa en recuerdo del acontecimiento.



Descubrimiento de placa

Inmediatamente las autoridades se dirigieron al palco armado para la ocasión, encontrándose en el mismo el ex gobernador de la Provincia de Buenos Aires y ex presidente de la República, Dr. Eduardo Duhalde, su esposa Hilda “Chiche” de Duhalde; los ex intendentes de Malvinas Argentinas, Jesús Cariglino; de San Miguel, Aldo Rico y de Pilar, Humberto Zúccaro; los actuales intendentes de Pilar, Nicolás Ducoté; de San Miguel, Jaime Méndez y de Ezeiza, Alejandro Granados; y las autoridades locales, el Jefe de Gabinete de la Municipio, Dr. Gastón Yáñez; el Secretario de Acción Directa, Pablo Mansilla; el Secretario de Gobierno, José Pérez; y el Secretario de Industria, Producción y Empleo Municipal, Rodolfo Pino, entre otros.

Después de dar la bienvenida a las autoridades presentes y al público asistente, se proyectó un video con las obras realizadas durante el 2016 en el Municipio de José C. Paz

A continuación el Padre Gustavo Manrique bendijo las instalaciones del Hospital “Rubén Caporaletti” y simbólicamente del Hospital “Domingo Angio”. Inmediatamente hizo uso de la palabra el intendente municipal, Mario Alberto Ishii, quien entre otros conceptos expresó que *“volvió a la intendencia porque*

¹ <http://intendenciasba.com.ar/mario-ishii-y-maria-eugenia-vidal-inauguraron-hem24/>

encontró un distrito abandonado; reivindicó la necesidad de la construcción de hospitales frente a la carencia de un sistema de salud para los paceños, anunciando que están en construcción otros cuatro, todo con fondos municipales, recalcando que posibilitaron estos logros los 500 trabajadores de la constructora municipal y los elementos fabricados en el parque industrial municipal (aberturas, camas, mobiliarios, etc.. Agradeció a la gobernadora Vidal y a su gabinete el apoyo institucional recibido como así también las siete ambulancias que envió la provincia al Municipio. Reivindicó asimismo la presencia del ex presidente Duhalde, de quien recordó el apoyo recibido para lograr la autonomía de José C. Paz”. Finalizó sus palabras expresando “Tenemos que trabajar para ayudar a la gente que lo necesita”.



El Intendente Mario Alberto Ishii dirigiendo su palabra

A continuación hizo uso de la palabra el ex Presidente de la Nación, Dr. Eduardo Duhalde, quien *“reivindicó la tarea de gestión del intendente Ishii, afirmando que José C. Paz era el basurero de General Sarmiento, pero que hoy inaugura hospitales, gracias a la inteligencia y el empuje de Mario Ishii y su gestión junto a los colaboradores”.*

Cerró la lista de oradores la gobernadora María Eugenia Vidal, quien recordó *“que la primera vez que se reunió con el Intendente Ishii, a quien no conocía personalmente, éste desplegó sobre una mesa un mapa de José C. Paz, señalándole la necesidad de cloacas y otras obras, además de los lugares donde iba a construir hospitales, cosa que me sorprendió pareciéndome mucho la construcción de seis H.E.M. 24, hoy se inauguran dos y en los próximos meses se hará lo propio con otros cuatro”.* A continuación exaltó la capacidad de gestión del intendente y el apoyo incondicional de la provincia para concretar estos logros, resaltando especialmente la entrega de las ambulancias de alta complejidad.

Terminados los discursos, las autoridades y visitantes recorrieron las instalaciones del Hospital “Rubén Caporaletti”. Se encontraban presentes en el acto la esposa de Cacho Caporaletti, Ana María Galante, y sus hijos Jorge y María Laura,



Las autoridades recorriendo las instalaciones del Hospital y la esposa e hijos de Cacho Caporaletti, Ana María Galante y Jorge y María Laura

En la publicación *“Buenas Noticias!”* editada por la Municipalidad de José C. Paz, en marzo de 2017, bajo el título *“Haciendo salud, haciendo futuro”* se informaba que ya estaba prestando sus servicios el Hospital Rubén “Cacho” Caporaletti, al que *“se lo denomina la guardia más importante y preparada de José C. Paz, el mismo brinda las especialidades de Diagnóstico y Alta Complejidad, tiene laboratorio central, sala de rayos X, tres ecógrafos de última generación, tomógrafo y resonador magnético... Este hospital incorporó médicos pediatras, clínicos y especialistas en imágenes para cubrir las 24 horas de guardia”*. Para finalizar expresando que los hospitales inaugurados el 23 de diciembre, el de Traumatología y Rehabilitación “Domingo Angio” y el de Alta Complejidad y Diagnóstico “Rubén Cacho Caporaletti” *“fueron construidos con fondos municipales en la nueva gestión del intendente Mario Alberto Ishii y que los habitantes del Partido de José C. Paz y alrededores, podrán atenderse gratuitamente, posean o no cobertura social, las 24 horas del día y los 365 días del año”*.



Imágenes publicadas en “Buenas Noticias!” en Marzo de 2017



Atención del público y el Intendente observando los equipamientos

Dos meses después, en la edición de mayo de 2017 de la publicación “Buenas Noticias!”, editada por la Municipalidad de José C. Paz, bajo el título “Seguimos haciendo salud”, se informaba que “En los Hospitales de Emergencias Médicas, una de las principales características, es generar el diagnóstico y ejecutar el tratamiento precoz correspondiente”; para ello se incorporaron equipamientos de excelencia y última tecnología”; en el Hospital Caporaletti se incorporó un *RESONADOR magnético nuclear Magnetom Essenza (Siemens)*, máxima performance, mayor comodidad y capacidad; el mismo permite obtener más precisión en el diagnóstico de las enfermedades. También un *TOMÓGRAFO* de última generación, con escáner ultra baja dosis CT de Toshiba, cuyos beneficios incluyen un diseño innovador pórtico para asegurar que los pacientes se alojen con mayor comodidad, los tiempos de

exploración rápida que permite múltiples regiones en un barrido individual e imágenes de alta resolución”.



En la publicación *“Buenas Noticias!”* de julio de 2018 se informaba que el Hospital de Alta Complejidad y Diagnóstico “Rubén Cacho Caporaletti” *“ya cuenta con el servicio de vacunación para los vecinos paceños y de otras localidades. El mismo está abierto al público de lunes a viernes, en el horario de 8,00 a 17,00 horas, es totalmente GRATUITO”*; recomendando que *“en esta época y durante todo el año es importante tener al día las vacunas incluidas en el calendario Nacional de Vacunación, especialmente antigripal, antineumócoca y tos convulsa, para prevenir enfermedades como la gripe, bronquitis, bronqueolitis y neumonía, a cualquier edad. Existen poblaciones especialmente vulnerables: los bebés, niños, las embarazadas y los ancianos. Cuidate vos y tu familia, es lo más importante”*.

En septiembre de 2020, a través de “Buenas Noticias”, el Intendente Mario Alberto Ishii, expresaba *“Estos meses han sido y son muy difíciles, La pandemia ha puesto al mundo de cabeza, castigando a los sectores vulnerables, que han sufrido complicaciones económicas, sociales y hasta psíquicas.*

Hemos trabajado fuertemente en este tiempo para fortalecer el sistema sanitario y poder llegar a cada paceño que necesita una mano. Acondicionamos el Hospital Angio como Centro de Patología de la vía aérea y COVID 19. Sumamos 10 ambulancias, completando un total de 25. Realizamos una importante campaña de vacunación antigripal domiciliaria, en escuelas y clubes de proximidad, logrando que un altísimo porcentaje de la población se inmunizara de los virus respiratorios estacionales. También incorporamos 19 camionetas destinadas a quienes padecen COVID 19 y a sus contactos

estrechos, llegando con alimentos, medicación, elementos de higiene personal y de limpieza para que puedan cumplir con el aislamiento estricto”.

El Hospital lleva el nombre de Rubén “Cacho” Caporaletti, presentamos una breve biografía:



Cacho dirigiendo su palabra en la inauguración de la Biblioteca Municipal

Alejandro Rubén Eugenio Caporaletti nació en Caucete, provincia de San Juan, el 16 de enero de 1933. Hijo mayor de Lauro y Teresa Caporaletti. En 1946 la familia llegó a José C. Paz y desde entonces para Cacho este pueblo fue su morada y el desvelo en su diario trajinar. Muy joven, contrajo matrimonio con una docente juninense, Ana María Galante, de cuya unión nacieron tres hijos: Sergio, Jorge y María Laura. Laboralmente se desempeñó primero en el Ferrocarril San Martín, después en Laboratorio Casasco y posteriormente poseyó una distribuidora de medicamentos.

Desde su juventud se comprometió con José C. Paz trabajando y luchando por su progreso. Primero en el Club Defensores, en el cuál jugó al fútbol. Posteriormente en el Karting Club y en representación de este integró la Federación de Entidades de Bien Público de José C. Paz, la cual presidió por muchos años. En esta última entidad, bajo su presidencia se luchó por conseguir para la zona asfaltos, luz a mercurio, gas natural, cloacas, agua corriente, escuelas... Se elaboraron un sin fin de proyectos, algunos se concretaron, entre ellos la creación de Escuela Técnica Nº 1, la Escuela Nacional de Comercio, las Escuelas en los Barrios San Gabriel y de Altos de José C. Paz, el Centro Regional de la Universidad Nacional de Luján, el tendido de la red de gas natural, el reordenamiento de tránsito en el centro de la ciudad... Se realizaron cada año los festejos por el aniversario de la declaración de ciudad, organizándose la exposición industrial, torneos deportivos, exposición de artes y concurso de manchas, actuación del Coro Polifónico, elección de la reina...

En política militó siempre en el Justicialismo. En 1983 fue electo Concejal de General Sarmiento y como tal presidió el bloque de concejales. Al crearse el partido de José C. Paz, se desempeñó como secretario de Concejo Deliberante y desde 1999 como Secretario de Gobierno del intendente Mario Alberto Ishii, preocupándose especialmente por la educación y la cultura; y últimamente como Jefe de Gabinete. En el 2009, durante la visita al distrito de la Presidenta de la República, Dra. Cristina Fernández de Kirchner, le entregó el reconocimiento como “Ciudadano ilustre de José C. Paz”.

Cacho Caporaletti falleció el 7 de octubre de 2011 y nos dejó un gran legado: honestidad, servicialidad, preocupación por el bien común, la educación, la cultura y sus distintas expresiones...